
COMPTE-RENDU 

 Conseil d’école groupe scolaire René Schickelé du 09/11/2017

Début du conseil 18h00 Secrétaire de séance : Gaëlle FAZIO

Sont présents     :

Mme PFISTER représentante de la Municipalité chargée des affaires scolaires, 

Mr LEGOLL directeur de l’école et enseignant en CM1/CM2 avec Mme  BOSSHARD

Mme SIMON CE1/CE2

 Mme RUSTENHOLZ CP/CE1

 Mme SEILER, Mme BRAND, Mme ENGEL : enseignantes en classe bilingue  XXX

Mr BOLDRINI : enseignant CE2/CM1

Mr GUINCHARD : P/S- G/S et Mme STROESSER P/S – M/S  pour l’école maternelle

 Mme FANTINI : représentante du RASED

Mr GUTH : Auxiliaire de Vie Scolaire (AVS)

 Mmes MARQUES, MORANT, URBAN, BEGEL, FAZIO, RADURIAU, BADER  GERGES et TRISTANO 
représentantes FCPE des parents d’élèves.

Mr GRUNENWALD : représentant  FCPE des parents d’élèves.

MR GOSSE : enseignant ZIL

Personnes excusées : Anne MULLER et Nathalie WIETRICH, représentantes FCPE.

******************************************************************************

1-Installation du Conseil d’école 2018/2017 

Tour de table : présentation de Mme Pfister, du corps enseignant, des parents d’élèves.

A- Résultats des élections de parents d’élèves du 13 octobre 2017

229 votants pour 378 inscrits (60.6 %)

197 suffrages exprimés

La FCPE  remporte l’élection et occupe 10 sièges-

Remerciements du directeur pour l’implication des parents d’élèves dans la vie de l’école.

B Information sur le RASED     : 

Le RASED est constitué de 3 personnes sur Mutzig : Mme FANTINI enseignante maitre E qui intervient
surtout en CP –  CE1,  Mme SCANDELLA éducatrice qui  intervient  surtout en maternelle,  et  Mme



ARAUJO-HESS psychologue intervenant à la demande des parents ou enseignants et toujours avec
accord des parents.

 Les coordonnées du RASED sont disponibles sur le panneau d’affichage de l’école.

La commune de MUTZIG accueille un RASED complet ce qui est rare. Malgré cela ils ne peuvent
répondre  à  toutes  les  demandes  du  secteur.  Notons  l’aide  précieuse  du  RASED  pour  l’équipe
enseignante.

2. Approbation du PV des conseils du 20 et  23 juin 2017 (pour l’école maternelle et primaire)

Approuvé à la majorité des voix 

3. Présentation du Règlement intérieur du groupe scolaire

Le règlement intérieur a été revu suite à la fusion des 2 écoles (primaire : René Schickelé et 
l école maternelle « Génie »)
Règlement accepté à la majorité des voix (21 voix)

4. Présentation du PPMS 

Les Plans particuliers de Mise en Sûreté définissent les procédures à suivre lors d’un risque 
majeur.
Les différents types d’exercices sont : 
 Confinement
 Intrusion/attentat
 Evacuation 

Les zones de repli sont la grande salle de la mairie et la maison de retraite – les parents ne 
doivent pas venir à l’école si ces cas venaient à se présenter.

5. Les exercices de sécurité 

2 exercices de confinement ont eu lieu (maternelle et primaire)
1 exercice d’intrusion (élémentaire)
1 exercice d’évacuation (maternelle)

Nb : Il a été demandé à la municipalité de remplacer les bonbonnes plus régulièrement

6. Répartition et organisation pédagogique

L'école est composée de 10 classes 
2 classes maternelles 8 classes élémentaires : ➢
 4 classes monolingues ➢
 3 classes bilingues ➢
1 Ulis  école 
233 élèves : ✔ 54 élèves en maternelle ✔ 67 élèves en bilingues ✔ 112 en monolingue ✔ 
12 en Ulis



Choix volontaire de rendre les effectifs des classes de CP les plus légers possibles. 
Accueillir les élèves de CE1 bilingue en tenant compte de leurs difficultés tout en assurant
une hétérogénéité des classes. 
Permettre la mise en place des inclusions des ULIS dans les classes ordinaires sans surcharger
celles ci.

NB : classe de Mr GUINCHARD : 27 élèves (et non 28)

 7. Bilan sur les travaux réalisés et en cours 

✔Mise en place de la bibliothèque de l'école 

✔Installation d'un poste informatique dédié 
✔Installation d'un plan de travail
 ✔Réorganisation de l'espace Nettoyage et rangement de la salle des NAP Rénovation de la 
cour de récréation (sol et mur) Grand merci à l'équipe de la mairie et à MR GOSSE-
✔Mise en place d’un coffre-fort par la mairie

Demande de mise en place du double des clefs
Présence d’infiltrations au niveau du plafond des toilettes garçons (école élémentaire)
Demande d’insonorisation des fenêtres donnant sur le couloir (école maternelle)
Demande d’installation d’internet dans les salles qui en sont dépouvues (Mme SEIGLER)
Demande de VPI dans les classes de Mr BOLDRINI, Mme BRANDT, classe ULIS

Remarque de Mr Guinchard : le revêtement autour de l’air de jeux de l’école maternelle est 
souvent glissant.

Remarque de Mr Grunenwald (parent d’élève FCPE et voisin de l’école) : la cour de l’école 
primaire est utilisée hors des périodes scolaires : beaucoup de déchets, tags, dégradations 
sont à déplorer… quelles sont les solutions ?

L’installation de la caméra (qui n’avait pas été réinstallée après la rénovation de la façade) est-
elle envisageable ?

8. Organisation des Activités Pédagogiques complémentaires (APC) 

Les APC sont maintenus : leurs objectifs sont :
1- la montée en compétence en langue orale pour l’école maternelle 
2- et la lecture pour les enfants de l’école primaire 

9. Point financier     : subventions communales – compte OCCE- bénéfice des actions mises en 
oeuvre 

Action « école des loisirs » :  permet d’obtenir des albums gratuits pour l’école 
Mr Legoll a émis le souhait de se décharger de l’organisation de la vente de fournitures 
scolaires pour la rentrée 2017-2018
Les parents d’élève réfléchissent au maintien de la formule actuelle 
Le bénéfice a été de 209,61 euros
Les bénéfices de la kermesse sont de :1 250,02 euros
La vente de chocolat : 300,18 euros



Marché de Noël : 255,25 euros
La vente des fromages : 411,36 euros

La coopérative scolaire est maintenue du côté de l’école maternelle- la fusion se fera l’année
prochaine.

Transport : la demande de subvention de 200 €/classe a été acceptée par la municipalité  ;
remerciements pour la mairie représentée par Mme PFISTER ;

Celle-ci rappelle que le budget consacré aux fonctionnements des écoles représente 1/5 du
budget communal, soit 1 Million d’euros environ …

10. Le chantier de l’année     : développer les activités d’oral

Un volume horaire important est/sera consacré à la pratique de l’oral
Il s’agit d’un projet commun aux écoles de Mutzig

A la question d’y associer le périscolaire, le directeur répond ne pas y être favorable pour
l’instant.
Les enseignants indiquent que les enfants arrivent à l’école avec un langage moins étoffé au
fur et à mesure des années ; 
Il en est de même pour l’aspect propreté (remarque des enseignants de l’école maternelle).

Les enseignants soulignent qu’il est important que ces apprentissages se fassent d’abord dans
le cadre familial.

 11. Projets des classes

Pour information : la 1ère journée sans travail sera le 14 décembre
La 2ème : le 9 février 2018
La dernière le 5 juin 2018

Merci aux nombreux parents qui s’investissent lors de ces journées 

4 adultes par classe sont requis

PS/GS     : 
13 séances avec l’illustrateur Christian HEINRICH
Un album sera créé avec la classe de MS :GS dans le cadre du projet oral : les parents seront 
sollicités
Projet piscine
Projet liaison avec les CP de Mme RUSTENHOLTZ

CP/CE1
Correspondance avec une classe de Strasbourg
Projet piscine
Projet cuisine avec la classe ULIS
Projet oral : avec un intervenant extérieur (développer le langage et le bien-être)

CE2/CM1



Projet sur l’oral (projet interdisciplinaire)
Projet sur la citoyenneté (rencontre / interview avec Mr le Maire de Mutzig notamment)

CM1     /CM2

Projet école et cinéma

Création de courts métrages : diffusion le 10 avril avec les classes de CP /CE1

Proposition de classe découverte à Chamonix

CE1/CE2 bilingues

Festival Augenblick le 10 nov au cinéma des Rohan

Projet théâtre avec la classe de CE1 /CE2

Cycle piscine

Accueil des correspondants de Legelhurst le 28  novembre 2017 (+ classe de CE2 CM1 
bilingue)

CE1     /CE2     /CM2 bilingues

Stage photographie

Festival Augenblick

Accueil des correspondants de Legelhurst le 28  novembre 2017 (+ classe de CE1 /CE2 
bilingue

 12. La parole aux parents d’élèves élus  

La municipalité note qu’il n’y a eu aucun incident et que les moyens (humains notamment)
avaient été mis en place afin d’assurer la sécurité des citoyens
La municipalité a confirmé que la fête foraine serait reconduite en centre -ville en 2018
Les parents ont souligné que les trajets avaient dû se faire à pied, ce qui représente une
certaine distance au bout de la journée (4 A/R avec parfois plusieurs enfants d’âge différents)

Les parents d’élève demandent néanmoins à ce que la communication sur l’organisation de
cette manifestation soit faite bien en amont de l’évènement 

Les parents notent que les incivilités demeurent, voire s’intensifient (certaines personnes ne
garent à n’importe quel endroit afin de déposer leurs enfants ; ceci créé parfois des situations
dangereuses.



Les parents d’élèves demandent à ce que les jardinières placées sur le pont soient tournées
vers la Bruche afin que la circulation à vélo puisse se faire de manière plus sereine (surtout
pour les enfants)

13. La parole aux représentants de la mairie

Les rythmes scolaires seront discutés au second trimestre au niveau de chaque école.
Les enseignants se concernent en novembre afin de trouver une position commune

Parents et enseignants se prononceront à l’issue du 2 ème conseil d’école

Mme PFISTER propose d’apposer un panneau indiquant « Groupe Scolaire René SCHICKELE »  
à l’école maternelle du Génie

Prochain conseil d’école le 24 mars 2018

Fin de la séance à 20h.

Compte rendu rédigé par Mme FAZIO secrétaire de séance.


